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獣害対策柵 公費で設置を

市長の公約 !!

シカの被害が増えています。トン
コレラにより、イノシシの個体が減
ったためか、ここのところ獣害が少
なかったようですが、再増加してき
ました。今後、一層の対策が求めら
れます。

土田のぶよしは、６月議会で、鳥
獣害対策をただしました。

山際集落では、鳥獣被害があり、
侵入防止のワイヤーメッシュ柵を支
給されても、高齢化が進み、設置で
きる人も少なく限界。山田賢一越前
市長は、選挙時に「公共事業として
設置」と言っていましたが、「施策
が進んでいない。どうなったか。」

回答は、「本年度も県と共に強く
国に要望していく。」とのことです。
直営施工なら資材費のみ全額が国
庫補助です。しかし、請負施工の場
合は、事業費の1/2が国庫補助となり
ます。
この制度に、県や市の上乗せ補助
をすれば、一歩前進です。少しでも
設置の負担を少なくし、畑や田んぼ
の農作物に被害が及ばないよう取り
組みが期待されます。
速やかな実施を依頼しました。

捕獲人材の発掘と育成
狩猟免許取得研修

狩猟技術の高度化研修

鳥獣害被害対策の担い手の確保が課題で
す。捕獲の担い手の高齢化が進み、特に銃
猟を行えるものが減少しています。狩猟者
の育成・確保を図るため、体系的な研修を
県に要望するよう依頼しました。
また、令和3年の法改正に沿った鳥獣害
実施隊の市町をまたいだ活動の整備を求め
ました。

この「議会報告通信」は、政務活動費を使って作成しています。

発行 土田のぶよし

携帯 090-2834-8861

Mail nobut2001@yahoo.co.jp
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「有機農業拡大プロジェクト」 表敬訪問

山田元農林井水産大臣
講演会では

す。

先般、元農林水産大臣の山
田正彦氏が、本市の「有機農
業拡大プロジェクト」を機に、
山田市長、越前たけふ農協の
土本組合長、有機栽培の原料
で味噌を作っているマルカワ
味噌の川崎社長、以上の３人
を表敬訪問しました。

伝えびと「子どもたちに出
来ることを考える会」(代表
川﨑一恵)が、越前市で映画

「食の安全を守る人々」を上
映しました。これににあわせ、
元農林水産大臣の山田正彦氏
が来越されました。山田正彦
氏は、この映画のプロデュー
サーをしており、映画終了後、
食の安全をテーマにした講演
をしています。
土田のぶよしが同行しました。

山田正彦氏は、次のように
話します。アグリビジネスは
日本に幸せをもたらすのか、
それとも日本は世界の潮流に
逆行しているのか。

種子法廃止、種苗法の改定、
ラウンドアップ規制緩和、表
記無しのゲノム編集食品流通
への動きと、日本の農と食に
これまで以上の危機が押し寄
せている。マスコミはこの現
状を正面から報道することは
ほとんどなく 、日本に暮ら
すわたしたちの危機感は薄い。

映画では…

映画では、日本国内だけでな
く、アメリカでのモンサント
裁判の原告や、子どものため
に国や企業と闘う女性、韓国
の小学校で普及するオーガ
ニック給食の現状など幅広く
取材しています。 日本の食
の幸せな未来図をさぐります。

映画「食の安全を守る人々」(上)と、越前市長と面談した山田元農林水産大臣(中央)

越前たけふ農業協同組合 土本組合長(左席中央)と面談する 山田元農林解散大臣

有機農業の畠中氏、ピロール農法の黒田氏、子どもたちに出来ることを考える会の方々

有機栽培の原料で作っている味噌の「マルカワ味噌」の川崎社長を訪問

日本の食の幸せな未来図をさぐる…
山田正彦
元農林井水産大臣

が、
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越前市域は、古くは越の国(越前・加賀・
能登・越中・越後)の地方政治・経済・文化・

交通の中心都市でした。「越の都」です。大
化の改新後の６４５年には、その証として越
前市内に越の国の国府がおかれています。

この国府(国庁・国分寺・国分尼寺など)が

置かれていた場所について、時代と共に、斎
藤勝説から真柄甚松説(右図参照)が挙げられ

ましたが、具体的にどの場所にあったのかい
まだにわかっていません。残念なことです。

市はようやく本年９月から越前国府の発掘
調査を実施することとしました。

来年のNHKの大河ドラマは、「光る君へ」
です。源氏物語の作者「紫式部」の物語です

式部は、父(藤原為時)に同行し、１年余を

本市で過ごしています。式部も滞在していた
であろう越前国府の本命を「本興寺」とにら
み、本興寺の塔頭跡の発掘調査を行います。 
(右図写真地図参照)。本興寺境内には、「式

部ゆかりの紅梅」も残っており、期待が高ま
ります。 

越前国府の発掘調査
越前国府発掘プロジェクト

調査地は本興寺境内

「式部ゆかりの紅梅」が残る本命

「越前国府見つけ隊」募集

なんと 古代帆山寺は国分尼寺!

越前市では、越前国府発掘作業のボラン
ティアを募集します。国府勉強会の開催、
こども発掘体験会があります。発掘調査期
間は、令和５年９月から１０月です。

岩﨑ちひろ記念館前の通りを「大門通
り」と呼んでいます。越前国府の国庁へ向
かう通りを「大門通り」と呼ぶなら、わか
りやすいのに、どうしてでしょう。

疑問が解けました。先般の一般質問で、
この大門通りは、古代帆山寺の大門通り

で、古代帆山寺は、国分尼寺の可能性が高
いことが明らかになりました。

すごい都市構想の中、越前の国府が出来
ていたことがうかがえます。

土田のぶよしは、このほか、この発掘調
査にあたり ①学芸員の人材活用 ②予算
の増額 ③越前国庁・国分寺などの決め手
となる遺構・出土品は何か ④発掘した遺
跡や出土品の保管場所 ⑤活用について、
質問しました。

国分寺とは、聖武天皇が仏教に
よる国家鎮護のため、国ごとに建
立を指示した寺院です。「国分僧
寺」と「国分尼寺」の2種の寺が

あります。国分僧寺は男性の僧、
国分尼寺は女性の僧の寺です。

国分寺の多くは国府区域内か周
辺に置かれ、国庁とともに、その
国の最大の建築物でした。

国分寺と 国分尼寺（こくぶんにじ）

大門通り と 古代帆山寺の 関係
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「光る君へ」越前大河ドラマ館
紫式部プロジェクト

令和６年１月から始まるNHK大河ドラマ「光る君

へ」の撮影が始まりました。越前市は、紫式部が
人生でただ一度、都を離れて暮らした地です。

市では、令和６年２月に大河ドラマ館をオープ
ンします。ドラマ館のテーマは「式部の才能を開
花させ、源氏物語を生み出す原動力となった越前
国府での暮らし」です。

開設場所は、武生中央公園の中にある「まさか
りどんの館」、 総事業費は、３億円(Ｒ5：
155,000千円、Ｒ6：145,000千円)。
令和6年12月下旬までを会期とし、25万人の入場
をもくろみます。

大河ドラマを生かした観光誘客をテーマに、静岡に視察
市議会産業建設委員会

5月29日 福井新聞掲載写真

V-Tuber開発と活用
紫式部プロジェクト

斎場の建替、まった!!
斎場施設適正化調査…

令和5年6月議会に、山田市長は、越前市斎場の施

設の適正化にむけた調査結果を示しました。調査で
は、「ダイオキシン類削減のため、火葬後再燃焼す
る装置を取り付けるか、集塵装置をより大きなもの
とする必要がある。」とし、13億円余をかけ、「建
て替え」が必要との内容です。

土田のぶよしは、この調査結果に疑問を感じてい
ます。

疑問は、①越前市公共施設等総合管理計画の趣
旨・方針(公共施設の長寿命化)に沿っていない。

②建物施設の耐用年数と寿命のとらえ方 減価償却
資産としての耐用年数は短いが、建物の寿命は長い。

③斎場がダイオキシン類削減対策指針の条件を
満たす必要があるのか。人を燃やすと環境に負
荷を与えるほどのダイオキシンが発生するとは
考えられない。 ④前提条件が過大ではないか。
⑤人口減少時代に即した施設の広域化(鯖江・越
前町・池田町含む)の視点が必要ではないか、で
す。

私たちの子や孫に、安易に借金返済の負担を
かけないようにと、一般質問で取り上げ、今後
の慎重な検討をお願いしました。

市では、紫式部のキャラクターを３Ⅾ化し、オ
リジナルのバーチャルユーチーバー(V-Tuber)の開

発します。観光や購買へと誘導するために顧客に
様々なアプローチをしていく予定とのことです。

紫式部のキャラクター

大河ドラマ館「まさかりどんの館」の内部・室内レイアウト

● おわりに
来春は、紫式部を主人公とし

た大河ドラマ「光る君へ」の放
送開始、北陸新幹線の越前たけ
ふ駅開業です。
わくわくです。準備を急ぎ

期待が膨らみます。越前市斎場

大河「光る君へ」 撮影開始
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